

La Palma de Cadiz



Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

FUNDADOR: D. ANGEL MARIA DE LUNA.

DIRECTOR: D. ADOLFO DE CASTRO.

SUBSCRIPCION:
Tres pesetas al mes.

Se publica todos los dias. — La correspondencia a su director, Veedor, 13.

ANUNCIOS:
A precios convencionales.

La Palma de Cadiz.

Las noticias que preocupan la atención general en España y fuera de España son las de Bulgaria, asunto que ofrece ancho campo á todos los diversos cálculos de los hombres políticos.

Triste será que se derrame sangre por la contrarrevolucion victoriosa, y más, que hombres que tuvieron en sus manos la vida del príncipe Alejandro y la respetaron, sufran la última pena como castigo de su insurrección, sin que medie la autoridad del mismo príncipe para conmutar la pena.

En cuanto á Rusia vemos que hay temores de su actitud futura, si bien parece que procederá con cierta parsimonia por el momento, aunque es temible la resolución definitiva y mas preparada con tiempo. Entretanto nuestros lectores se enterarán por los telegramas de *El Imparcial* del estado á que las cosas van llegando en aquel país, la resolución de los ánimos y el estado del criterio de las grandes potencias:

Londres 30.

El príncipe Dolgorouki, secretario de Estado del czar y gran maestro de ceremonias del imperio ruso, salió ayer domingo por la noche de San Petersburgo para Sofía.

El príncipe lleva á la capital búlgara una noción del czar, cuyo alcance se desconoce, y á la que se atribuye extraordinaria importancia.

Todo el mundo se espera aquí un golpe de sorpresa de parte de Rusia.

Londres 30.

El *Times* dice hoy que al llegar el príncipe Alejandro de Bulgaria á Bucharest, el ministro inglés, sir William White fué de los primeros en saludarle é inmediatamente despues entregó al príncipe un mensaje que para él acababa de recibir del gobierno británico.

El mensaje ha producido vivísima satisfacción en el príncipe.

Estaba redactado en términos explícitos y terminantes, animando al príncipe en su empresa de volver á ocupar su trono y de mantenerse valientemente en él.

El mensaje del gobierno inglés al príncipe Alejandro es la contraparte del acto del czar enviando á Sofía al príncipe Dolgorouki.

Londres 30.

El *Daily Telegraph* de esta mañana recoge el rumor de que Alemania, en prevision de acontecimientos que considera cercanos, se prepara con objeto de movilizar su ejército.

El *Daily News*, comentando la situación de Europa, declara hoy en un artículo «que Europa, á consecuencia del regreso del príncipe Alejandro de Bulgaria, se ha colocado á distancia apreciable de la guerra.»

La prensa en general se muestra alarmada, considerando que el acto del príncipe de Bulgaria volviendo á ocupar el trono con-

tra la voluntad manifiesta de Rusia es mucho mas grave que la misma revolución que le expulsó de sus Estados.

Londres 30.

Es verdaderamente indescriptible el entusiasmo que en toda Bulgaria ha producido la resolución tomada por el príncipe Alejandro de dirigirse á Sofía.

Su viaje parece una marcha triunfal.

Hoy, despues de medio dia, ha salido de Sistova con dirección á Tirnova.

El inmenso pueblo que le rodeaba no cesó de gritar ni un solo instante: ¡Viva Bulgaria! ¡Viva nuestro príncipe!

La emoción que su presencia despierta en el ánimo de los búlgaros es grandísima.

Bucharest 31.

La contra-revolucion adquiere á cada instante mayores proporciones en Bulgaria.

En Sofía, capital del principado, la agitación es grande contra los factores del destronamiento del príncipe Alejandro.

Gronoff, Bendereff y otros de los mas importantes factores del movimiento revolucionario que habían logrado evadirse, han sido detenidos en Widin cuando huían para ponerse en salvo.

Zankoff, el jefe principal de la insurrección, fué encontrado por el pueblo hasta el punto de haberle dejado casi muerto.

El coronel Kessinkoff y otro que le acompañaba han huido, consiguiendo llegar á Bucharest.

De las personas que tomaron parte en la revolución contra el príncipe Alejandro, solo serán ejecutadas aquellas que tienen carácter militar.

Las demás serán amnistiadas.

El príncipe se dirige á Tirnova.

En Marruecos hay una manera muy expeditiva de terminar las guerras.

Hace pocos dias dijimos que había muerto envenenado por una taza de café que le hizo una de sus mujeres Sidi Hussein-Ben-Aschein, jefe hereditario de las kábilas de Ida u Tanan, las mas belicosas y altivas de la comarca del Sus.

A consecuencia de esta muerte, aquellas kábilas han tenido que capitular, sometiéndose al emperador y ofreciendo pagarle tributos y mandar soldados á su ejército. El emperador, mientras tanto, ha mandado prender á 300 guerreros de la tribu.

Despues de este triunfo, la pacificación del Sus avanza rápidamente, y el emperador regresará pronto á Fez.

Por regresar de la mar sin paciente de sanidad marítima, ha sido sujeto á expediente el vapor *James Haynes* que salió del puerto á auxiliar á un vapor naufragado en el Cabo de San Vicente.

Por la Direccion de Sanidad de este puerto se ha ordenado se re-

conozca minuciosamente la carga que procedente de Cartagena conduzcan á esta ciudad los buques que arriben á esta bahía, y el propio tiempo se practicará un análisis microscópico del agua de los mismos cuando se hayan provisto de ella en dicho punto.

COSTUMBRES PALACIEGAS EN MARRUECOS.

De un curioso estudio que sobre las costumbres marroquíes está publicando un escritor francés copiamos varios interesantes datos acerca de la etiqueta palaciega y la organización del Gobierno de Marruecos, que, léjos de avanzar, cada dia resulta mas alejada de la civilización y mas contrapuesta á relacionarse con las naciones europeas:

«Al llegar á Fez, y sobre todo cuando se está en esta ciudad algun tiempo, se pregunta uno sin cesar dónde está el Imperio de Marruecos, dónde el Gobierno de Su Majestad sherifiana y el Gabinete de Fez, porque de nada de esto se encuentra la menor huella. El Imperio de Marruecos es un conjunto de provincias, independientes unas, sometidas en parte otras á la autoridad de un hombre que es mas pontífice que monarca; pero sin lazo, cohesión, homogeneidad ni unidad entre ellas. Cuanto á Gobierno, no existe ninguno, puesto que no puede haberlo sin alguna organización, sin un régimen administrativo mas ó menos rudimentario, sin acuerdo entre los diferentes poderes que de arriba abajo en la escala política, ejercen una acción efectiva.»

«El Gobierno de una institución tan grotesca apenas si vale la pena de mencionarlo.»

«...Los árabes son, y han sido siempre, incapaces de crear y conservar lo que nosotros llamamos una organización política; el desorden parece ser elemento natural de su existencia social, así como el capricho, la fantasía, el azar, parecen ser las condiciones de su arte.»

«...No hay que olvidar, para comprender la manera de vivir del Sultán, que es, ante todo y por encima de todo, un sacerdote. Guerrero lo es por gusto; sus antepasados no lo fueron, y nadie lo tomó á mal. Es pontífice por nacimiento, por obligación y por derecho, y si quisiera dejar de serlo sería sustituido en el trono inmediatamente por un sheriff mas santo que él.»

«Si el Sultán de Marruecos sigue el ejemplo del de Turquía (que se las compone dentro de su palacio como quiere, recibe á los cristianos y tiene amistad con ellos públicamente,) estallaríá al punto contra él una insurrección. El Sultán de Marruecos está obligado á hacer diariamente las oraciones reglamentarias: en su palacio y hasta en su harem, no le es dado olvidarse un momento de su carácter religioso: no puede recibir á los cristianos como á iguales; se presenta ante ellos á caballo ó en lugar mas alto, y si los invita á comer no asiste á la comida, haciéndose representar por un *amin*.»

«Verdad es que no puede hacer otra cosa, despues de conservar no sólo el traje, sino tambien las costumbres de los beduinos. Come con los dedos, recostado en un sofa: no sabe hacer uso de un tenedor, instrumento que no empleaba Mahoma, á quien el Sultán procura parecerse.»

«...No ha averiguado á qué horas se levantaba Mahoma: pero del Sultán Maley-Assán sé que, como toda su corte, salta del lecho á las tres de la mañana, lo mismo en invierno que en verano, para hacer la primera oración, y no vuelve á acostarse durante la mañana.»

«Luego que el Sultán termina la oración, un santon, que hace á su

ado veces de capellan, dá lectura a un pasaje de Bokhari, el célebre teólogo musulmán, que en punto á religión es á los ojos de los marroquíes la mas alta autoridad despues de Mahoma.

«Luego se ocupa S. M. en los negocios públicos y en ejercicios militares.»

«El Sultán y los ministros dan audiencia de cinco á seis de la mañana: por lo general, á esta hora es cuando se recibe á los europeos.»

«Al medio dia todos se entregan al sueño: el despacho de los asuntos no se reanuda hasta las cuatro ó las cinco, para concluir á la hora de la oración de la tarde.»

«Cuando el Sultán se levanta por la mañana, ó despues de dormir la siesta, sus mujeres se cuidan del tocado de S. M.»

«El número de éstas es muy considerable; algunos afirman que tiene 2.000 en cada una de las capitales, formando un total de 6.000 mujeres, porque las capitales son Fez, Mequinez y Marruecos.»

EXCAVACIONES EN POMPEYA.

Hablar de los progresos de una ciudad muerta y enterrada hace 1800 años, parece á primera vista oraso disparate, y es, sin embargo, un hecho real y completamente exacto. Pocas ciudades italianas se desarrollan con la rapidez con que Pompeya vuelve á figurar en la escena de la vida, y ciertamente ninguna ofrece tanto interés y tan justificada atención como ella.

Los italianos trabajan en su descubrimiento con audable ardor: cada

vez que los ansiosos ojos de la ciencia y la curiosidad del viajero encuentran un nuevo dato para completar los estudios sobre la historia de la antigua Italia, una nueva causa de admiración que con creces compensa las fatigas de un viaje largo y á veces penoso.

Aunque lo ya descubierto en Pompeya es quizás lo mas notable en punto á monumentos, y así opíne la generalidad de las gentes, no cesan los trabajos de excavación, y numerosas brigadas de zapadores, bajo la vigilancia y dirección de personas idóneas, manejan la piqueta sin descanso, remueven sin punto de reposo el endurecido suelo, y avanzan sin desmayar hasta que la suerte les depara un lugar hueco, el sitio donde un edificio, un cadáver ó un objeto impidieron que la húmeda ceniza se apelmazara y la ardiente lava lo convirtiese luego en compacta masa.

Entonces el trabajo queda suspendido: expertos obreros, con una delicadeza que raya en lo increíble, manejan poquito á poco las rudas piquetas. Si se descubre el vestigio de una construcción, van aislando los pilares, las paredes, los huecos, y como por mágico arte destacanse lentamente los graciosos perfiles del templo ó la vivienda que por espacio de dieciocho siglos permanecieron ocultos en un molde capaz de aislarlos de los agentes destructores de la intemperie.

Si es un objeto, un arca de hierro semejante á una voluminosa caldera tachonada de rebobiones y cerrada con potentes cerrojos, un ánfora, ú otro utensilio cualquiera, la operación es sencilla, se rompe el molde y extráese aquel mudo testigo de las costumbres de los pompeyanos y del trágico fin de toda una ciudad.

Pero á veces, por los estrechos agujeros practicados en la lava percíbese algo que da origen á la duda: quizás debajo de aquella costra exhausta el postrer suspiro un pompeyano sorprendido por el tremendo accidente.

Entonces la manipulación es delicadísima, ingeniosa, y tanto, que merece ser conocida.

Sabiendo es que cuando Pompeya fué sorprendida por la erupción del Vesubio, antes que de lava, quedó cubierta por una espesa lluvia de cenizas y agua hirviendo. Esta masa relleno por igual todos los huecos de las calles, plazas, patios y rebosó por encima de los mas altos monumentos. Los hombres y los objetos quedaron repulados debajo de aquella materia blanda que, apisonada y concretada por el piso y el calor de la ardiente lava que sobrevino mas tarde, convirtióse en molde colosal.

Los edificios y los utensilios así enterrados, sin temeridades aquellos y libres de la acción atmosférica, unos y otros permanecieron intactos. Pero los hombres y animales, consumidos al cabo de tantos siglos, dejaron con su lenta consunción el hueco que sus cuerpos llenaban y en él moldeadas sus formas.

Un sencillo procedimiento hace posible obtener estatuas que representen con extraña exactitud las caras de aquellos hombres que murieron en el comienzo de la Era cristiana.

No bien se sospecha que en un hueco quedan restos humanos, polvo tan solo, ó huesos informes, introduciéndose por un agujero una espesa lechada de yeso, espérase á que se seque, rómpese el molde y se obtiene una figura, casi siempre en actitud que pone espanto: echada boca abajo, con los miembros retorcidos y las difusas facciones expresando la desesperada angustia que produce la muerte.

Alhajas, armas, joyas, utensilios de uso doméstico y hasta de gaderías, pláncas de marfil, que eran billetes del circo, estan atestados el Museo de Nápoles y hasta las casas mejor conservadas de la misma Pompeya.

Está en los barrios que están del todo descubiertos, ofrece un extraño aspecto: en las calles todavía se ven las huellas de las ruedas de los carros que desgastaron la piedra, y en las casas sin techumbre conservanse de tal suerte los frescos y demás ornamentos, que á cada paso se imagina el viajero ver salir el dueño de la que visita y ofrecerle hospitalidad entre los suyos.

CAUSA EXTRAVAGANTE.

Una causa criminal muy curiosa, que se llama de los apóstoles, se está instruyendo actualmente por el Juez del Pino, don José Becerra Laviña, y el actorio habilitado del señor Codorniu don Enrique Serrahima, en Barcelona. Un periódico de aquella ciudad dice:

«Los hechos que han llegado á nuestra noticia y podemos publicar sin perjudicar el secreto del sumario, son los siguientes:

El dia 21 del actual fué sorprendida por los agentes de Orden público una reunión en los bajos de la casa número 48 de la calle de Urgel de esta ciudad. Dicha reunión y todas las demás que diariamente se verificaban en el local eran iniciadas y organizadas por una sociedad así establecida con el título de *Centro de la Caridad espiritual*, la que funcionaba y se hallaba constituida clandestinamente, pues no tenía previa autorización de la autoridad competente. La entrada no fué fácil á los agentes de la autoridad, puesto que se opusieron cuanto les fué posible todos los asistentes.

Aunque mucho podría decirse respecto á los actos altamente ridículos y hasta inmorales que tenían lugar en aquellas reuniones, nos concretaremos á lo sucedido el dia

relatado en que intervino la autoridad.

Al penetrar los agentes y demás personas que les acompañaban en el local, encontraron allí una sesenta personas de ambos sexos reunidas en el suelo y que, según manifestaron, se hallaban poseídas de los espíritus...

Entre las personas sorprendidas en el local se hallan tres apóstoles, llamados José Pelaez Huelva, natural de Almonte, provincia de Huelva, y vecino del mismo pueblo, de 45 años de edad, ganadero, Diego Jimenez Medina, de 16 años, soltero, peluquero, vecino de Valencia, y Juan Jimenez Colomo, padre del anterior, de 52 años, casado, zapatero, vecino de Sevilla, este último condenado ya por el mismo delito que ahora se le procesa...

Estos tres apóstoles fueron presos juntamente con el titulado Secretario de la Sociedad, Pedro Farré y Gracia, de 20 años, soltero, encasernador y vecino de la presente ciudad.

Los apóstoles, lo primero que exigían al que se presentaba para curar una enfermedad, es que debía abandonar toda otra clase de medicamentos y no consultar a médico alguno, pues, según dicen los espíritus, son unos explotadores de la humanidad...

y un poco antes de la una de la madrugada, uno de los vigilantes de orden público, de servicio en las inmediaciones de San Pedro, oyó un rumor como si fuese producido por una piqueta de albañil ó cincel con el cual se procurase perforar un muro en el interior de la Basílica. Informando inmediatamente de ese suceso al inspector de orden público Manfredi éste, con algunos agentes más, fué a cerciorarse del hecho...

Ha sido un verdadero milagro como Storti no se ha roto los huesos pues es sabido que las proporciones de la primera iglesia del mundo son enormes y hay desde la estatua de Carlo magno a la Loggia una altura de mas de veinte metros.

Storti fué conducido a la cuestura y desde allí a una de las cárceles de esta ciudad en donde se le está formando el competente sumario.

Corrao general

cada uno de los lados las banderas de ambas naciones.

El espacio que ocupa todo el Prado se halla lleno de escudos de Roma, Napoles, España y Madrid en los mastiles de los gallardetes campean medallones que simulan la bandera de Italia hallándose escrito en cada uno de ellos los títulos de todos los periódicos y revistas que se publican en la península italiana.

El presidente de la comision ejecutiva de a prensa y de la Asociacion de Escritores y Artistas, Sr. Nuñez de Arce, y los individuos que componen dicha comision, recibieron a los periodistas italianos con un fraternal abrazo, oyéndose a seguida repetidos vitores a Italia, España y a la prensa de las dos naciones.

Los carruajes, descubiertos y convenientemente numerados para el mejor orden, fueron ocupados por los diputados y escritores italianos, a quienes acompañaban los individuos de la comision y el presidente, que ocupaba el coche del ministro de Estado.

El teniente alcalde Sr Jimenez Delgado saludó y abrazó a uno de los representantes de la prensa italiana en nombre del pueblo de Madrid cuyo acto agradecieron en extremo.

Las demostaciones de afecto conmovieron profundamente a los periodistas nuestros hermanos.

Imposible no es citar nombres propios. Han acudido todas las redacciones en masa y los directores de los periódicos políticos y profesiona es, gran número de socios del Ateneo, Centro Militar y Escritores y artistas, el subsecretario de Hacienda Sr. Aguilera, como antiguo periodista, a junta del Circulo de la Union Mercantil los individuos de las directivas de estas y otras corporaciones.

Mas de 400 carruajes llevaron a la comitiva por el Prado, calle de Alcalá y Puerta del Sol, hasta el hotel que ocupan en la Carrera de San Jerónimo.

En el salon principal, el Sr. Nuñez de Arce hizo las presentaciones correspondientes y el ilustrado y muy distinguido Sr. Cavallotti, saludó cariñosamente a todos en nombre de sus compañeros.

Acto seguido el Sr. Nuñez de Arce pronunció un sentido discurso, manifestando el inmenso placer que sentían las corporaciones y la prensa al estrechar la mano de los dignos representantes de la prensa de Italia.

Aunque fatigados por el viaje, el eminente poeta Sr. Cavallotti contestó en brillante frases a las palabras del Sr. Nuñez...

La altura barométrica fué de 764 milímetros.

Obra notable.—Hemos tenido ocasion de ver el primer cuaderno de la obra que en la actualidad se está publicando titulada Compendio sistemático de Baños terapéuticos, de la que es ya cuarta edición, traducida directamente del alemán por el doctor D. Roque Carús Falcon.

En la persuasión de que es una obra muy útil para los profesores y alumnos de este Colegio de Medicina, recomendamos su adquisicion.

La obra constará de unos seis cuadernos de 96 páginas cada uno al precio de dos pesetas cada uno, y se suscribe en Madrid, Ibrería de los señores editores Bailly-Bailliere.

La Moda Elegante.—Permítanos nuestras amables y benévolas lectoras dediquemos hoy algunas líneas a un asunto que a ellas principalmente concierne.

Como puede adivinarse por el epígrafe de estos renglones, nos referimos al periódico de modas que ostenta el expresado título y que se publica en Madrid.

El número que tenemos a la vista (32, año XLV) es digno de mención. Contiene veinte y cuatro magníficos grabados, explicados con tal claridad, que las inteligencias menos cultivadas pueden comprenderlo, y un lindísimo figurín iluminado, estando adornado, a más, de amenísima lectura, autorizada con firmas ventajosamente conocidas en la república de las letras.

Crean algunas personas, y padezen un crasísimo error las que así piensan, que este periódico es indispensable solamente a las familias que gozan de los favores de la fortuna.

No es así, repetimos: es cierto que la desahogada posición de esas familias les permitiera sujetarse con mas frecuencia a las constantes variaciones de la moda; pero convenzan en que tambien es preciso a esas personas de humilde posición, porque éstas, cuando su limitada fortuna les permite confeccionarse un vestido u otra prenda, es claro que desean ostentarlo con arreglo a la última moda, y por consiguiente tienen que consultar el periódico citado.

lo en los sombreros como en las gorras, se ponga el distintivo que corresponde a los almirantes, jefes y oficiales del cuerpo general y categorías asimiladas, y que el sombrero de los almirantes y asimilados de los cuerpos militares sea al de la Armada con pluma negra.

Servicios de la guardia civil.—En Chiclana el cabo segundo Juan Quirós Romero y el de igual clase Francisco Lopez Omo, se han prestado los mas eficaces auxilios a la anciana Josefa Perifan Delgado, que iba con los vestidos y ropas incendiados, consiguiendo apagar el fuego, no sin sufrir ellos grandes quemaduras, y conducirla a una farmacia inmediata, donde se le hizo la primera cura.

Mejoras.—En Centa se dará principio en breve por el cuerpo de ingenieros a los trabajos de demolición necesarios para la apertura de la nueva calle que habrá de unir los barrios de la Cigarra y Espino, con el centro de la población, por la calle de Gomez Palido.

Casa de Socorros de los Caballeros Hospitalarios.—Servicios prestados a heridos y enfermos en este establecimiento en el mes próximo pasado:

Table with 2 columns: Description of medical cases and number of cases. Includes items like Heridas incisas, Hem contusas, etc.

Total . . . 107

Además se han verificado 210 consultas y practico 356 curaciones en 60 individuos.

H. P.—Ha fallecido en San Fernando la Sra. D.ª Felisa Buitrago esposa del coronel de Infantería de Marina D. Ricardo Cherguini.

Contusion.—Al...

una de las tablas...

anterior una caída una anciana que iba que iba acompañada de una niña, caesándose la primera un fuerte golpe en el brazo derecho.

Defuncion.—Corre el rumor que de todas veras deseamos no se confirme, de haber fallecido en Filipinas el comandante general de aquel Apostadero Sr. Aubaredes.

Noticias de Sanlúcar.—El domingo fué un muchacho a sucumbirse en la zaga de un carruaje con tan mala suerte que fué pillado por las ruedas y magullado entre ésta y la caja del coche, quedando en muy mal estado.

Se están pagando los mostos de barro y arena al contado a 14 duros y los de albariza a 18.

Segun la demanda que hay es muy probable aumenten los precios.

Se encuentra en Sanúcar el ilustrísimo señor Obispo de Córdoba.

Audiencia.—El día 16 del mes actual se celebrará en la Sala segunda la vista de la causa seguida a un juzgado de San Fernando por hurto de caballerías contra Diego Haredia.

El procesado está representado por el procurador Sr. Aguinaga, siendo su defensor el letrado señor Nicolau.

En Tanager.—El Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de Cádiz, despues de su pastoral visita a Centa se halla en Tanager, de donde regresará a esta ciudad próximamente.

Viajero.—Ayer el erudito señor D. Francisco María Tubino, autor del mejor libro que existe sobre Muriolo, ha visitado con el director de nuestro periódico detenidamente las obras del gran autor que en Cádiz existen, haciendo curiosas observaciones para el arte que se estamparán en la nueva edición de aquella obra.

Tambien harecorrido algunos templos a admirar las magníficas esculturas que Cádiz posee, especialmente de Montañes, Roldán y la Roldana, como algunas admirables pinturas de Juan de Valdés Leal.

apóstoles eran los encargados de colocar en su sitio los vestidos de las poseídas, siendo de notar que para ello se valian de actitudes no muy decentes. Pasado un rato, los mismos apóstoles imponían silencio a los espíritus y éstos quedaban mudos, despues que ya les habian permitido toda clase de libertades.

Para las curas nada cobraban, solo admitian cincuenta céntimos de peseta por el agua, que proporcionaban y además se nombraba a los pacientes socios protectores pagando dos pesetas mensuales. En la lista de protectores que se les ocupó se hallaban inscritos un centenar de socios, en su mayor parte mujeres.

Dichos cuatro individuos han sido declarados procesados por los delitos de estafa, reunion clandestina y resistencia a los agentes de la autoridad, habiéndoles sido por tal motivo decretada su prision.

Es digno de notarse la resignacion que demuestran, concretándose a contestar a cuantas preguntas se les dirigen, que Jesucristo vino al mundo para hacer bien y fué crucificado. Si se objeta a sus argumentos y se muestra incredulidad, contestan a ello diciendo: «Bienaventurados los ignorantes, que para ellos es el reino de los cielos.»

Esta causa será importante, y especialmente la sentencia que recaiga, por cuanto es sin duda uno de los primoros casos en que se ha caificado el hecho de autos como constitutivo de estafa. No obstante, el Código vigente francés tiene ya resuelto el caso y aplica a los que se hallan en el de los apóstoles el maximum de la pena impuesta a las estafas, aunque añade dicho código que nada cobrasen ni aceptasen para la cura de enfermedades, fundándose que existe engaño manifiesto desde el momento en que prometen la cura de una enfermedad, constandoles positivamente que no pueden cumplir su promesa.

Un acontecimiento extraño ha ocurrido en el Vaticano. En una de estas últimas noches

Madrid 31 de Agosto

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre la Audiencia de lo criminal de Ronda y el gobernador de la provincia de Málaga.

Gracia y Justicia.—Reales decretos nombrando presidente de la sala de la Audiencia de Barcelona, a D. Francisco Vazquez Illa; presidente de la de lo criminal de Algeciras, a D. Francisco Rodriguez y Garcia; magistrado de la de Sevilla a don Francisco Lasso de la Vega, de la de Alicante a D. Estéban Gomez y Gonzalez, y de la de Cartagena a don Manuel Blasco y Oliver.

El periódico La Crónica en su número de hoy, publica una relacion de todos los establecimientos de esta corte en los que se expenden adulterados los vinos aguardientes y otros artículos de consumo.

Los periodistas italianos en Madrid. A la una en punto de esta tarde han llegado a Madrid los diputados y representantes de la prensa italiana.

En un coche-salon y varios de primera clase han hecho el viaje nuestros ilustres compañeros.

Desde las once de la mañana y a pesar del calor solocante que se sentia en la carrera, la estacion y las inmediaciones a los paseos del Botánico y Prado se veían ocupados por un gentío inmenso. Los andenes de la estacion no podían contener mas personas.

La estacion se hallaba engalanada con trofeos gallardetes y banderas en toda su estension, alternando los escudos de ambas naciones. La llegada del tren se ha hecho per el andén de salida de trenes, que tiene mejor aspecto y salones para recibir mas decorosamente a nuestros huéspedes.

El trayecto de la estacion a la entrada del Paseo del Botánico, está adornado con vistosos escudos de Madrid, Italia y España, coronados por gallardetes con los colores verde blanco y encarnado de Italia y rojo y amarillo de nuestra bandera.

El arco construido a la entrada del Paseo del Prado y en el sitio donde comienza el Botánico, es en extremo vistoso. Consiste de dos cuerpos laterales rectangulares unidos por guirnalda adornada de cipreses encina, laurel y flores naturales; le coronan grupos de banderas, abrañando en

que en algunas ocasiones, y cuando que en algunas ocasiones, vida había sentido así como sus compañeros, tan inmensa satisfacion por el recibimiento entusiasta y cariñoso que les han hecho las corporaciones científicas y literarias de España, lo mismo que sus hermanos en la prensa periódica.

Volvieron a repetirse los vivas a Italia y España, lo mismo en los salones que en las inmediaciones del hotel; donde habia grandes grupos.

Los periodistas italianos han remitido inmediatamente a la prensa de su nacion muy expresivos telegramas dando cuenta del recibimiento y de las fiestas que se darán en su honor.

Seccion local y general

Memorias de hoy.

1445. Enrique IV de Castilla conde de la villa de Cabra a D. Diego Fernandez de Haro, con el título de conde que hoy lleva el duque de Sessa.

1493. Fernando el Católico recobra el Rosellon.

1775. Nace en Castro de Duero don Juan Martin (el Empecinado) uno de los héroes de la guerra de la Independencia.

1805. Fúndase la Casa de expósito de Bilbao, a costa del señorío de Vizcaya.

1835. El pretendiente D. Carlos con catorce batallones y quinientos caballos, ataca al general Aldama: que ocupaba las alturas de Loma; peléanse con encarnizamiento, y los facciosos son arrollados con pérdidas considerables.

1870. Napoleón III se entrega espontáneamente prisionero al rey Guillermo de Prusia.

1875. Kiasko, presidente de la Magdalena (Colombia,) es asesinado y mutilado.

Observaciones.—Segun las hechas por el óptico Sr. Lemáire, (calle de San Francisco, 18) el termómetro centígrado marcó ayer a las siete de la mañana 24° y a la una de la tarde 30°.

La temperatura mas baja de noche, 22°.

de considerarle como uno de los mejores periódicos de este género que se publican en Europa, no dudamos en recomendarlo a todas nuestras amables lectoras por su utilidad para vestir con elegancia; por su amena lectura, altamente instructiva y moralizadora, y porque tenemos un deber los gacetoneros de cooperar a la existencia de esa publicacion, que en Cádiz nació, que en Cádiz vivió la luz primera.

Pueden hacerse las suscripciones en la Librería Universal de Morillas, San Francisco, 36.

Banquete.—Su uso ha sido segun nuestros informes el verificado en el Salon Hierro por varios amigos y admiradores del Sr. Mario y dado en honor suyo al que concurreron varios artistas de su compañía obsequio digno en todo de aquel insigne actor y de la ciudad en que se le ha dado.

Tarjetas para periódicos.—El Sr. Mente se propone crear unas tarjetas para otros documentos análogos, a fin de que los suscritores a los periódicos puedan afectar por medio de ellos el pago de suscripcion.

Con este objeto ha formado ya el oportuno expediente, que para su aprobacion ha remitido a la direccion general de Rentas.

Dichas tarjetas, que solo podran hacerse efectivas por las administraciones de los respectivos periódicos, se expondrán en todos los estancos tan pronto como su venta sea autorizada.

Suicidio.—En el cuartel de La Lincea se ha suicidado de un tiro un infeliz soldado, a quien acababa de reconvenir un jefe por cierta falta de disciplina.

Insignias en la marina.—Con el fin de que cese la irregularidad que existia en las insignias que actualmentes llevan los tenientes y alférces de navío se han adoptado como en el ejército tres galoncillos para los tenientes de navío, dos para los alférces de navío y uno para los de fragata.

A la vez se ha dispuesto que tan-

GRAN EXITO EN PARIS

DENTRIFICO DE BERRO DE MARTIAL

Antiescorbútico y depurativo por excelencia, fortalece las encías, ataja la caries, purifica el aliento, da a la boca frescura constante y su uso diario contribuye poderosamente al bienestar general. Puede garantizarse, como el mejor de cuantos se conocen.

Inventor MARTIAL (DACQUET, Suc^a). 119. rue Montmartre, pral, Paris

Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, FRUTERIAS, VELEQUERIAS Y TIENDAS DE QUINCALLA

DESCONFIAR DE LAS IMITACIONES

En Cádiz, D. José Calatrigo, Torre, 29.
Pedidos importantes a C. A. Saavedra, 38, rue Blanche, Paris.

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES

DE

Carabaña

Salinas sulfatadas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas.—Únicas de su especie conocidas. Han obtenido 5 medallas de oro, 4 diplomas de honor.—Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes, depurativas, antibiliosas, antihépticas y antiescorbúticas, pudiéndose administrar a los niños ó ancianos más débiles, como a las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eczemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorrea, flujo, granclaciones, c. orosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como su coelánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse a obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta, á ella le corresponde todo elogio é importancia. Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente a estas AGUAS dirigirse á D. J. Chavarrí, Atocha 87, (Plaza de Anton Martín).—Madrid.

En Cádiz, farmacias y droguerías siguientes: Sres. Matute hermanos, Mateos, M. Martínez, Conill, Calatrigo, García Ramos, Garavini y Casal Jordan, Viuda de Ayala de Mendoza, y principa es de Jerez, San Fernando y demás poblaciones de la provincia.

Se acabaron los callos.

Habiendo venido sufriendo hace una porción de años la insupportable incomodidad de los callos en los pies, no podíamos resignarnos á que este malestar fuese eterno: así es que fué nuestro constante afán buscar un medicamento que obrando directamente sobre las callosidades las destruyera completamente sin dañar la epidermis ni causar dolor alguno; nuestros desvelos, pues, fueron recompensados con la preparación que hoy presentamos denominada

CONMALASCA (KO-CHU-TSAO).

El consignar igual los maravillosos efectos de nuestro talisman es inútil; lo dejamos, pues, á la consideración de los que podemos llamar con razón mártires de una enfermedad al parecer tan insignificante pero realmente molestísima.

Véase a instrucción que acompaña al frasco.

Depósito, Droguería Francesa de Ramón E. Casal, Novena, 2 y 4, Cádiz, y en todas las droguerías y farmacias de la Península y Ultramar.

Aceite de San Jacobo,

El gran remedio alemán,

propiedad de los Sres. Vogeler y C.^a, de Baltimore, (E. U.) y ex. ex. de la curación del Reuma, Neuralgia, Gota, Lumbago y toda

Depósito al por mayor y menor, Droguería de San José, 2 y 4.—Cádiz.

Bazar Aleman,

AMARGURA, 8,

Este nuevo establecimiento presenta un completo y variado surtido en Bronces—Porcelana—Cristal—Lampistería—Zinc—Artículos de piel y de escritorio—Juguetes—Quincalla—Bisutería—Juegos de aseo—Batería de cocinas—Baños—Máquinas para calar—Transparentes—Camas—Persianas de madera—oletones de muelle y orin veg.; al—Muebles y otros muchos artículos de hierro y madera.

De los Estados-Unidos

Peerles 107 Rvn la caja
Idem inexplorable y sin olor (marca Safety water) 118 « «

Además se recibe constantemente escogida variedad en todo lo concerniente al ramo de fantasía, de las principales fábricas del reino y extranjero.

8, Amargura.—BAZAR ALEMÁN.—Amargura, 8.
CADIZ

Baños DE Ntra. Sra. del Carme,

SITUADOS EN LA ALAMEDA DE APODACA.—CÁDIZ.

Temporada de 1886.

Este establecimiento, empazado muy próximo al centro de la población, cuyo espacioso y elegante salón de descanso y numerosos departamentos nada dejan que desear, contiene:

1.º Cajones, galerías de preferencia galería general y cajones flotantes gratuitos para bañar niños, ofreciendo perfecta estabilidad y que pueden ser manejados fácilmente por las personas que bañan á los niños.—2.º Departamentos para baños dulces y de agua de mar, fríos y templados.—3.º Departamentos para duchas de agua de mar y de agua dulce, con todas las condiciones y aparatos que la ciencia exige.—4.º Gabinete ortopédico á cargo del profesor D. Francisco Velez y Carbonell.—5.º Salón de peluquería.—6.º Un restaurant bien surtido.—7.º Exposición permanente de plantas y flores.—8.º La dirección facultativa del establecimiento ha corrido en su instalación y seguirá en adelante á cargo del distinguido catedrático de higiene Dr. D. Benito Alcina.—9.º El establecimiento está dotado de un bote de auxilio y de un diestro nadador.

PRECIOS.

Cajones para cinco señoras, 2 pesetas.—Idem para cuatro caballeros, 2 pesetas. Galería de preferencia, 0.50.—Idem general 0.25.—Baños templados de mar, 1.50.—Duchas ordinarias frías, 2.—Ropas: Camisetas, 0.10 pesetas.—Tohallas, 0.12.—Sábanas, 0.25.—Peinadores, 0.75.

Notas. Cada persona que exceda del número marcado para ocupar los cajones pagará 2 rs.—Los que ocupen los cajones mas de una hora abonarán 4 rs. sobre el precio.—Los niños mayores de siete años pagarán billete entero.—Los cajones se ocuparán por turno rigoroso según el número de orden de los billetes.—Si un bañista dejara pasar su turno tendrá que ocupar el cajón siguiente al del último billete expendido.—No se permitirá la entrada en las galerías sino á las personas provistas de billete.—En el despacho de billetes podrán los señores bañistas depositar las alhajas que lleven.—Los niños menores de doce años deberán ir acompañados de alguna persona de mas edad, sin cuyo requisito no se les permitirá la entrada en los cajones y galerías.

La Crema de la Emperatriz,

es indispensable para el tocador del bello sexo, para quitar el paño, pecas y arrugas, conservando el brillo y frescura de la juventud, dando al rostro su suavidad natural.—Perfumerías de REY, calles de Rosario, n.º 10, y Duque de Tetuan,

(Establecida en 1852.)

ZARZAPARRILLA de Bristol

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.

El remedio mas pronto y seguro para la curación de

Llagas Inveteradas, Erupciones malignas, Escrofulas, Sífilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías. La *Zarzaparrilla de Bristol* se vende en botellas grandes cuadrangulares. La que se ofrece en frascos pequeños como *Fórmula Bristol* es una falsificación.

PAPEL RIGOLLOT

ÚTILÍSIMO EN HOJAS PARA SINAPISMOS INDISPENSABLE PARA LAS FAMILIAS Y LOS VIAGEROS

DIPLOMAS DE HONOR Medallas de Oro y de Plata

EL VERDADERO Es superior a todas las tintas de mundo.

lleva en todas las cajas y en todas las hojas se han hecho y se usa en todas las partes del mundo.

la FIRMA adjunta en tinta ROJA.

SE VENDE EN PHARMACIAS

24 Avenue Victoria PARIS.

TASRPORTES GENERALES

marítimos y terrestres, en combinación con os vapores de

A. LOPEZ Y C.^a

Ferros-arriles, etc., Consignaciones, tránsitos y comisiones.

JOSÉ VERDUGO,

Calle Isabel la Católica, n.º 2.—CÁDIZ.

Esta casa se dedica al despacho de Aduanas, recibiendo y expedición de mercancías, muestras, equipajes, paquetes y encargos por pequeños que sean, para puntos del Reino, Extranjero y Ultramar.

En los cuales cuenta con activos correspondientes, prometiendo exacto cumplimiento, actividad y precios módicos, pues tiene al efecto tarifas especiales combinadas.

LA UNION Y El Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.

Incendios. Marítimos.

Asegura contra incendio, por una prima fija toda clase de edificios, establecimientos, mercancías, fábricas y máquinas.

Sub-director en Cádiz y su provincia; Torre 22.

Los seguros marítimos sobre buques y mercaderías los efectúa en condiciones convenientemente ventajosas para los asegurados.

El Fénix,

Compañía Francesa de Seguros.

Última cotización de sus acciones.

Las del ramo incendio de 1.000 fs. á 5.225 francos.

Las del ramo Vida de 5.000 fs. á 16.500 francos.

Agente general en la provincia de Cádiz, D. Manuel de la Torre, Villavobos, número 5, Cádiz.

PASTA PECTORAL del Dr. F. Borrell. Los constipados; las ronqueras; la tos seca y húmeda, los catarros y las demás afecciones del pecho, se curan con el uso de esta pasta.

Depósito, Botica de las Columnas, San Francisco, 25.

R. Gomez,

GRABADOR

San José 4, frente al Café Suizo.

Con 150 pesetas

se pueden realizar importantes beneficios, haciendo operaciones con la renta exterior.

Dirigirse á S. Pollak, banquero, 18 rue de Vienna, Paris.

La Estrell, café y restaurant.—San Francisco, número 33. Almuerzos desde pesetas 2.50 cubierto. Comidas desde 3 cubierto.—Comidas á la carta.—Comidas á domicilio.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.—Café.—Té.—Chocolata.—Ponches.—Se admiten abonos á comidas y almuerzos.—Se sirve menéndo á la andaluza los domingos.

Venta.—La de una

estantería, mostrador y todos los utensilios para un almacén de comestibles.

Darán razon Aduana 22, esquina á la del correo.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA.

Vapores-correos a Puerto Rico y Habana

Tres salidas al mes con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.
El 20 de Santander á la Coruña.
El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico.—El vapor

España,

capitan S. Pedro, saldrá de Cádiz el día 10 de Setiembre.

Vapores-correos a Manila,

con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapoor, y servicio á Iloilo y Cebú.—Salidas mensuales.—El vapor

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá el jamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes en Cádiz, Delegación de la Compañía Trasatlántica, Isabel la Católica 3.

Línea de Vapores de Pinillos Saenz y Comp.,

de Cádiz

Para PUERTO-RICO, HABANA, SANTIAGO DE CUBA y CIENFUEGOS, saldrá de este puerto el día 16 de Setiembre el magnífico vapor

Martin Saenz,

capitan don Vicente Llorea

Admite carga y pasajeros en sus espaciosas y cómodas cámaras. Consignatario Santo Cristo, n.º 2, Antonio Martínez de Pinillos.

Librería de Morillas,

CALLE SAN FRANCISCO, ESQUINA A LA DE BARCAIZTEGUI.

«El consueo está en Dios» nuevo libro de meditaciones para cada mes, 2 reales.
«El devoto del Sagrado Corazon de Jesús» un tomo encuadernado, 4 reales.
«Glorias del Corazon de Jesús» con láminas, 3 reales.
«Arcángel del amor divino, apostolado de la Oracion» encuadernado, 12 reales.
«Biografía del I. mo Sr. Obispo de León» 4 reales.
«Piénsalo bien, filosofía del verdadero cristiano» un tomo encuadernado, 8 reales.
«Los salmos del Sagrado Corazon de Jesús» por E. J. Pallas; un tomo tafilete, 8 reales.
«Mes del Sagrado Corazon de Jesús» tafilete, 8 reales.
«Imitación del Sagrado Corazon de Jesús» por Arno do; un tomo, tafilete y láminas, 20 reales.

Librería Universal de Morillas.—Cádiz.

Motor Hidráulico.

DON LUIS FERRANDIZ Y BADENES solicita socio-capitalista para explr la aplicación de un motor hidráulico, aplicable á cualquier industria, el cual se patentó en 1870 y tiene veinte años de existencia.

Interesado dirigirse:

BAZAR ALEMÁN.—CÁDIZ.

Gran bazar de muebles de lujo

DE PRUDENCIO PERAL.

Oriolbal Colon, (antes Juan de Andas) número 14.

En el mismo encontrarán las personas que se dignen visitar dicho establecimiento toda clase de muebles, fabricados con solidez y elegancia, y a precios sumamente arreglados.—Se permite la entrada en el taller que en el mismo local se halla establecido para que puedan inspeccionarse los trabajos a satisfacción.

Guantes.—En la perfumería de REY,

calle del Rosario número 10, se ha establecido un depósito de las clases y pedos siguientes:

Capitilla de 3 botones, 9 rs. par.
— de 4 idem, 10 —
— de 5 idem, 11 —
— de 6 idem, 12 —
— de 7 idem, 13 —
— de 8 idem, 14 —
— de 9 idem, 15 —
— de 10 idem, 16 —
— de 11 idem, 17 —
— de 12 idem, 18 —
— de 13 idem, 19 —
— de 14 idem, 20 —

PARA SEÑORAS
Capitilla 8 botones de los 14 rs. par.
— de 9 idem, 13 —
— de 10 idem, 12 —
— de 11 idem, 11 —
— de 12 idem, 10 —
— de 13 idem, 9 —
— de 14 idem, 8 —

Depósito en el Puerto de Santa María: Farmacia de Pina.

LA ROSA.

Gran fabrica de calzas.—En este establecimiento propio de don Antonio de la Rosa Río, premiado en la Exposición Regional de Cádiz, situado en la calle de Golumela, (antes arne), número 12, merced á las grandes progresos introducidos en el arte de zapatería, se constuye toda clase de calzados con las condiciones de comodidad, solidez y elegancia, por lo que puede competir y rivalizar con los mejores del extranjero.

Constantemente se reciben figurines de las principales novedades de Madrid, Paris y otras capitales, los cuales están á disposición del público.

También se expenden exclusivamente en este acreditado establecimiento ESCOFINAS COZAS al precio de 2 y 4 rs., con las cuales se consigue destruir un callo de regular tamaño en un minuto, sin hacerse daño.